

LA  
SEMAINE RELIGIEUSE  
DE QUEBEC

---

---

NOËL

1o *L'Histoire de la Crèche.*—Une étable, une crèche, un enfant nouveau-né, voilà le spectacle de Noël ; et l'histoire atteste que les peuples depuis 18 siècles sont en pèlerinage à cette crèche. En parlant de cette crèche et du nouveau-né, nous sommes en pleine histoire et en dehors du champ des légendes ; en effet la crèche est à Rome, et l'acte de naissance de l'enfant de Noël est entre les mains des Juifs.

C'était le soir, la ville encombrée refuse deux voyageurs, une cabane les reçoit, et vers minuit, la jeune voyageuse met au monde un petit enfant inscrit le lendemain à la commune. Le nom de l'enfant est Jésus-Christ, et avant les invasions des barbares, on pouvait voir à Rome son acte de naissance rédigé à Bethléem.

2o *La crèche honorée.*—A l'heure actuelle, toute la terre chante l'étable, la crèche et l'Enfant de Noël, et si nous interrogeons le passé, nous n'entendons que cantiques et fêtes populaires. Pourquoi ces ovations lorsque tout autre berceau est enveloppé de silence et d'oubli ? Dieu seul peut donner la raison de ces ovations séculaires. Le Minuit de Bethléem sépare deux jours et deux mondes. Ce Noël est un jour nouveau, une ère nouvelle, attendue et désirée. Cet enfant est un Dieu, le Désiré des nations.

3o *La Crèche transformée.*—L'Etable de Bethléem sous le souffle de Dieu va devenir une basilique, une Eglise où toutes les intelligences viendront chercher la vérité, les douleurs, les consolations, les défaillances, des énergies. Dans l'étable transformée en église, la crèche va devenir une tribune pour le Verbe Divin, un trône pour le jeune Roi, et on lira sa puissance sur le granit : *Christus vincit, Christus regnat, Christus imperat.* La terre va épuiser ses richesses